

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Pamplona, un mes. 1.25 pias.
Fuera, trimestre. 4 id.
Ultramar, semestre 15 id.
Extranjero, id. 23 id.

Número suelto. 5 céntimos
Id. extranjero. 15 id.

PAGO ADELANTADO



DIARIO CATÓLICO-FUERISTA

ANUNCIOS

En la plana. 1 pasera lino
En 3.ª id. 0.10 id. id.
En 4.ª id. como espumas
nunciacios y recibimos a pre-
cios convencionales.

Redacción y Administración

ESTAFETA 31

Intencion santa y oportuna

(Conclusion.)

Corria el mes de Junio del año de gracia de 1893, cuando *El Tradicionalista*, de feliz memoria, con motivo de los injustificados ataques dirigidos al Sr. Campion, por haber jurado en el Congreso a la manera que lo hacian en el Senado los Prelados españoles, salió a su defensa proclamando con mucha insistencia y con no menos verdad, que jamás apoyaria una union inficionada, poco ó mucho, de la peste liberal, pero que quienquiera se adhiriese al poder constituido del modo que Su Santidad tan sabia y discretamente explica, estaria por eso muy lejos de cometer pecado de liberalismo.

Enseñábase, por el contrario, con recalcitrante empeño en aquellos dias por los órganos integristas, sobre todo por el hermano mayor, que semejante adhesion implicaba un vergonzoso resellamiento en el liberalismo, y que quien tal hiciera, era un prófugo del campo católico, de la peor especie; un liberal más, ó, lo que es más odioso, si cabe, un mestizo.

Prodújose entonces la natural confusion, abrazando con entusiasmo unos la doctrina sustentada por el Sr. Rivas y *El Tradicionalista*, y otros la contraria predicada por el Sr. Nocedal en *El Siglo Futuro*.

Los católicos de los partidos al uso, tenian entonces, como hoy desgraciadamente tienen muchos, el hábito, más cómodo que seguro, de mirar atrás y á los lados para resolver sus dudas; siendo pocos los que, obrando discreta y prudentemente, miran adelante y á las alturas donde irradia la verdadera y espléndida luz que ilumina, sin ofuscar, y guía sin riesgo de conducir por camino extraviado. No faltó quien, precisamente este mes de Junio, desde sitio el más autorizado, con su autorizadísima palabra y enarrando las glorias y conquistas del Divino Corazon, dió la voz de alerta y nos enseñó á todos los católicos de esta ciudad, donde se habia iniciado la agitacion, que no habia lugar á dudas, ni á disputas ni á disensiones, y que todos fijásemos la vista en el foco central, sin hacer caso alguno de los que interceptaban sus luminosos rayos. Mas no faltaron tampoco quienes con el mejor deseo de acierto, precisamente en este mes en que se les ofrecia ocasion oportuna, pidieron consejo á hombres muy doctos y virtuosos, sin duda poco avisados en la materia importantísima que se debatía; los cuales resolvieron, aunque tan sólo con la autoridad que su mucha doctrina y santidad les prestaban, que era preciso á todo trance acabar con *El Tradicionalista*, acaso por que juzgaron que la licitud del reconocimiento que éste enseñaba era, segun el Sr. Nocedal venia sosteniendo, abrir un portillo á la peste liberal; con el cual consejo adjudicaron á éste por el momento la victoria, al menos en el terreno de los hechos. Y mientras el Sr. Rivas defendía que el Sr. Campion podria

tal vez no caer en el integrismo, pero tenia lugar muy propio en la union de los católicos, se le combatió de todos lados (de los lados, entendiéndose bien, que de arriba llovian supremos consuelos) y se le hizo caer á una con los señores Orti y Lara, Campion y los pocos amigos que abrazamos aquella doctrina, envueltos todos en la deshonra y el desprecio más grandes; tanto que, á no estar tan ciertos como estábamos de que, obrando aquel con teson y firmeza que debió sorprender á los adversarios, se prestaba grandísimo servicio á la buena causa, hubiera arraigado quizá para siempre en España, aunque parezca mentira, aquel sofisma burdo, pero hábilmente manejado, y que se propagó rápidamente, gracias al apasionamiento y ofuscacion que se apoderó de súbito de la masa integrista, descaminada ya de la pura doctrina, no tanto por el Sr. Nocedal, como por los que no perdian ocasion para revestir su persona de prestigios, cierto, nunca por nosotros negados, pero que herian de soslayo la reputacion y, lo que es peor, la ortodoxia de cuantos, sin vacilar y sacrificándolo todo, nos habiamos puesto al servicio de la nueva bandera por juzgarla, por ahora, única al fin de conseguir la ansiada union de los católicos españoles. Vino, pues, la desunion por yerro, tal vez á la sazón disculpable, de los que, creyendo salvar así mejor la pura doctrina de la Iglesia, repetidamente enseñaron que no era lícito, ni justo, ni cristiano, ni decente aceptar el poder constituido, aunque se distinguiera el poder de la legislacion liberal. No caben pues, ni es esa la intencion propuesta para este mes, uniones en el error.

Nadie se atreverá á poner en duda la verdad de cuanto referimos; y si se quieren pruebas, nos sobran para abrumar á los contradictores, si por acaso hechos tan recientes no viven todavía frescos en la memoria de todos.

El tiempo, gran depurador, demostró que estábamos nosotros en lo cierto, y que de plano, con deseo de acertar como todo el que yerra, se habian equivocado nuestros adversarios, por más que éstos eran el mayor número, los más sabios y los más virtuosos, é investidos algunos de carácter y prestigios que no podiamos invocar, desgraciadamente, en nuestro favor. Ah! pues si así hubiera sucedido, cuántos disgustos y sinsabores nos hubiéramos ahorrado, y sobre todo, cuánto menos sensible fuera la desunion que pudo ahogarse en sus mismos principios y gérmenes!

La verdad será siempre patrimonio adjudicado preferentemente á los humildes y sencillos. Todos los dias presenciamos grandes é inopinadas caídas.

Ciertamente que hoy no se atreve nadie á negar aquel punto doctrinal debatido y cuya controversia fué ocasion de escándalo y nuevas disensiones entre los católicos, tanta es la luz derramada é incontables los hechos que han sancionado y autorizado por modo indiscutible,

nuestra actitud! Pero aunque esto es innegable, no es menos cierto y dolorosísimo que, lejos de rectificar paladinamente el error, causa de la desunion de importante grupo de sinceros católicos, y sin sostenerlo á las claras, se sostiene empero á los que lo mantuvieron; y en vez de significar que tal conducta ó procedimiento tiende á atraer suavemente á los errados, objetivamente aparece que se dá pábulo á su obstinacion, alejando el día de su sincera confesion y arrepentimiento. Y es visto, repetimos, que no cabe la union en el error aún no rectificado.

No queremos recordar á este propósito la doctrina clara y naciza del insigne jesuita P. Mendive, que conocen ya nuestros lectores. Ni menos traer á la memoria la carta, por demás expresiva del Emmo. Cardenal Rampolla, á nuestro ilustre amigo Sr. Orti y Lara, aplaudiendo su folleto *El error del partido integrista*.

Con clarísimo criterio indica el Sr. Sardá y Salvany en un artículo que sobre esta importante materia escribe en el último número de su excelente *Revista Popular*, que nuestros enemigos realizaron há muchos años la union del odio y que jamás nosotros hemos sabido realizar contra ellos la union del amor. ¡Verdad amarga, y que más de una vez hemos lamentado! El odio: hé ahí el distintivo de muchos católicos de nuestros dias. Odio fanático y aun teológico á todo lo que no sea suyo, y de ellos y para ellos. Y con no menor lucidez nos dice el preclaro Sardá que "ha de hacerse la union atendiendo solamente á la consigna que dá quien está sobre todos, quien tiene derecho á imponerla á todos, y cuya aceptacion no debe ser presuntuosa victoria de nadie, porque será debida á obediencia de todos." Eso es precisamente lo que tres años há venimos sosteniendo contra el espíritu de partido, cuyas disciplinas son para muchos católicos más fuertes y dignas de obediencia, que las impuestas por el Romano Pontífice, en especial en el punto de la sujecion respetuosa á los poderes constituidos, prescrita por el mismo como un deber; y en seguir los ejemplos repetidos de los Obispos cuando, secundando las altas miras del Vaticano, envian á la piadosa Reina regente testimonios de adhesion firme é inquebrantable.

No es solo, pues, santa, como ayer digimos, la intencion aprobada para este mes de Junio, sino oportuna y muy oportuna, ya que es este el mes en que tenemos que recordar inexplicables y luctuosas disensiones entre los católicos.

Escrito lo que antecede recomendamos á nuestros amigos la lectura del notable artículo de *El Mensajero del Corazon de Jesus*, sobre la consabida intencion. Léanlo y mediten su alcance y es seguro ha de asaltarles la misma sospecha que ha infundido en nuestro ánimo su atenta lectura.

Deja de ser católico en el sentido propio de la palabra quien formalmente profesa algun error ó con-

junto ó sistema de errores condenados por la Iglesia; y es claro que al hablar de union de católicos, cae de su peso que quedan fuera de tal union los que no lo sean por no estar conformes en un todo con las enseñanzas del magisterio infalible de la misma Iglesia.

Cuanto á nosotros, demás está decir que rechazamos toda union híbrida y queremos la verdadera union, y, aun para facilitarla, muchas veces hemos propuesto sin éxito á nuestros adversarios la Pastoral del señor Obispo de Plasencia. Es que sin duda se han sembrado recelos temerarios, que conviene desvirtuar enseñando hasta dónde llega lo lícito y honesto de determinadas opiniones á fin de no limitar, más de lo debido, el campo de accion donde pueden operar los católicos en estas circunstancias sin riesgo de su ortodoxia. Para pensar así tenemos el hecho indiscutible de que mientras se ponía en duda y aun se negaba la nuestra, éramos bendecidos y se aprobaba nuestro programa por Su Santidad, con estar escrita en él la aceptacion del poder hoy constituido en España y representado por D. Alfonso XIII y su virtuosa madre la Reina regente.

Atinadamente observa la ilustradísima revista, que importa dilucidar quiénes son enemigos y quiénes amigos; pero lo de no tolerar vengán á nuestro campo con la cien veces traidora bandera blanca, no pretender que el enemigo nos admita en sus reales para ir así ganando *poco á poco* la batalla, y menos, seguir la novísima táctica de pasarse á él con armas y bagajes protestando que es para atraerlo, con otras frases y conceptos por el estilo de que está saturado el artículo, tememos puedan utilizar los políticos maliciosos, que no faltan aun en el campo católico, para retardar más y más el cumplimiento de los santos y laudabilísimos deseos para cuya realizacion hemos de invocar en este mes al Sacratísimo Corazon de Jesus.

De ordinario el mar tranquilo y sosegado sólo agita y conmueve las arenillas; pero cuando se encrespa y la hórrida tempestad hincha su seno, invade con sus ondas amar-gas y salpica tal vez con su hirviente y enturbada espuma, las mismas torres de la playa.

Redoblemos las súplicas en este mes para que sobre todos descendan la luz que ilumine y la gracia que mueva las voluntades de todos.

Guerra de Cuba

Combates

La guerrilla que opera en la jurisdiccion de Sagua la Grande habia alcanzado á la partida que manda el cabecilla Pelaez.

El fuego duró cuatro horas y el enemigo que huyó á la desbandada, fué completamente derrotado dejando en el campo muchos cadáveres.

Añade el despacho que la lucha hubo momentos en que llegó á sostenerse cuerpo á cuerpo.

El oficial que mandaba la guerrilla avanzó hasta el jefe de la partida y le dió muerte de un sablazo.

El cadáver del cabecilla fué trasladado á Cienfuegos, en donde se le dió sepultura después de ser identificado.

Segun noticias oficiales, una compañía de infantería de marina causó á los insurrectos seis bajas en Guayamo.

En otro combate les hemos causado nueve muertos.

Nosotros tuvimos un muerto y dos heridos. —La columna del coronel Rogar ha batido en el potrero Cano, provincia de la Habana, á la partida de Collazo, causándole 4 muertos y recogiendo 24 caballos.

Lo que se dice

Asegúrase que el Gobierno tiene intencion de poner en Cuba ochenta mil hombres más para la próxima campaña de invierno.

Se añade que si en las discusiones del Congreso no se halla gran oposicion embarcará la mitad de esta fuerza cuando se cierren las Cortes.

En este caso la primera expedicion seria de soldados y excedentes de cupo, y la segunda de éstos y los quintos del actual reemplazo.

Por otro lado se dice que en el ministerio de la Guerra se hacen con actividad los preparativos para la organizacion de 40.000 hombres que saldrán desde mediados de Agosto á Octubre con direccion á la gran Antilla.

Otras noticias

Maceo se ha replegado hácia las Lomas con 3.000 hombres por Limonar.

Se han circulado órdenes para que salgan en su persecucion las columnas de Gonzalez Muñoz y Serrano Altamira.

Se han verificado varias presentaciones. —En la provincia de Matanzas siguen empleando los insurrectos la dinamita para hacer descarrillar los trenes.

Varias bombas colocadas al paso de uno de éstos causaron la muerte del maquinista y del fogonero y varios heridos.

Un telegrama recibido de Filadelfia anuncia que ha regresado á aquel puerto el buque *Bermuda* por haber fracasado la expedicion filibustera que trataba de conducir á Cuba.

Extranjero

La catástrofe de Moscow

Dicen de Moscow que han sido trasladados al cementerio los cadáveres de los desgraciados que perecieron aplastados en la catástrofe originada al hacer el reparto de los regalos de los czares.

El espectáculo es horrible. La larga fila de cadáveres está tendida para que éstos sean reconocidos por sus parientes ó amigos. Será imposible reconocer algunos cadáveres por el estado horrible en que se hallan.

El número exacto de los muertos en la catástrofe es de 1.292.

El czar ha visitado á los heridos que se encuentran en los hospitales.

Ningun extranjero de los que fueron á las fiestas de Moscow, ha resultado muerto ni herido.

Debe principalmente la causa de la catástrofe á que delante de las barracas y para protegerlas se habian abierto fosos de 50 metros de anchura y 8 de profundidad. Las gentes que ocupaban las filas primeras cayeron á los fosos y los llenaron hasta el punto de que, muchos que llegaban despues, empujados tambien, pasaron por los fosos colmados de muertos y heridos.

Otro ciclón

Anuncia un cablegrama de Nueva York que en la ciudad de Seneca, Estado de Misouri, se ha desencadenado un terrible ciclón que, además de causar grandes daños materiales, ha muerto á muchas personas. En los primeros momentos fueron retirados de los escombros de algunas casas 30 cadáveres. Se cree que aún quedan más entre los escombros.

Terrible incendio

Despachos recibidos de París, comunican que anteayer tarde á primera hora se declaró un incendio en una importante fabrica de li-coros que existe en un pueblo inmediato á Toulouse.

El edificio quedó pronto reducido á escombros.

Las pérdidas se calculan en cinco millones de francos.

Pereció un operario.

LOS VINOS EN FRANCIA

Doen de Burdeos que los precios de los vinos españoles en aquella plaza, son: Del año 1895; Rioja, 11 grados, 250 francos; 13 grados, de 200 á 300 fr.; Alicante, 14 grados, de 300 á 310 fr.; Aldea 13 y 14 grados, de 280 á 300 fr.; Huesca, 13 y 14 grados, de 315 á 325 fr.; Cenicoero, 12 grados, 285 fr.; Haro, 11 grados, de 270 á 285 fr.; Valencia, 11 grados, de 250 á 270 francos.

Desde el 18 de Abril al 21 de Mayo han llegado por el puerto de Burdeos 26.193 pipas procedentes de Pasajes, Alíocante, Huelva, Sevilla, Valencia, Málaga, Bilbao, Santander y Tarragona, 3.590 de Argelia y 961 de Portugal: total 30.714 pipas.

Signen quejándose los negociantes de la com-

petencia desleal que les hacen los vinos artificiales, y se está iniciando por los Sindicatos agrícolas una campaña que tiende á suprimir los vinos de pasa, azúcar y piquetas, siendo perseguidos por el tribunal de Beziers 52 fabricantes de Marsella acusados de haber hecho circular como vinos naturales un millon de hectólitros próximamente de vinos de fabricacion. Estas mixturas compuestas en su mayor parte de vinos de pasa se han vendido bajo el nombre de *vinos blancos hechos con aramons*.

Del interior

En Madrid han vuelto á aparecer los famosos *apóstoles*.

El gobernador les ha amonestado seriamente, porque no se limitan ya á ejercer de curanderos, sino que además celebran casamientos y bautizos, cobrando diez reales por los primeros y cinco por los segundos.

Así lo comunican de Madrid, y á nosotros se nos figura que es muy poco *amenazar*; debiera ya habérseles *dado* lo que merecen esos *industriales*.

Segun un periódico de Barcelona, en la Rambla de las Flores se oyen desde hace algunos dias ruidos misteriosos.

Las brigadas de obreros no han podido dar con la incógnita, á pesar de los trabajos para ello realizados. Se proyecta levantar gran parte del pavimento.

La reina irá á Aranjuez con objeto de inaugurar una estatua de su finado esposo, erigida por el Real Sitio en agradecimiento á los favores que recibió de D. Alfonso durante el còlera de 1855.

En Badajoz ha sido robada la casa de la señora viuda de Astray llevándose los ladrones 150.000 pesetas en créditos hipotecarios y alhajas.

Los ladrones han sido descubiertos.

En Fortuna y Pacheco, pueblos de la provincia de Murcia, han descargado furiosas tormentas.

Las chispas eléctricas han matado mucho ganado.

Las pérdidas son enormes. Un rayo hirió en el pecho á una jóven de 20 años de edad, dejándola muerta en el acto.

A un abogado de la corte le ha legado un amigo en testamento dos millones de pesetas en metálico, como premio á la amistad y por haberse consagrado siempre al ejercicio de su profesion y nunca á la política.

En Valladolid se trabaja para quedar organizado en breve plazo el batallon de voluntarios.

A últimos de este mes embarcará para Cuba el batallon de voluntarios de Asturias.

Guerrita fué silbado estrepitosamente y perseguido el domingo en Cáceres, por lo mal que se portó durante la corrida.

De Canarias

Dicen de Santa Cruz de Tenerife (Gran Canaria) que en un monte de aquella jurisdiccion, del que se extrae piedra para las obras del puerto, se ha verificado una voladura con 1.819 quintales de pólvora y 10 de dinamita.

La explosion ha sido enorme y ha arrancado más de 300.000 toneladas de material.

El ingeniero director ha sido felicitado por el buen éxito obtenido.

El Consejo de Instruccion pública ha acordado autorizar á los profesores de religion y moral de los Institutos, que sean licenciados en ciencias, filosofia y letras ó teología, para formar parte del tribunal de exámenes y grados.

Se dice en Madrid que en atencion á las circunstancias no se efectuará en el verano el licenciamiento de soldados que en años anteriores se verificaba durante la época de la recoleccion, con objeto de que ayudaran á las faenas agrícolas.

El batallon expedicionario

DE CANTABRIA

La misma distinguida persona que el sábado se sirvió facilitarnos la carta de Cuba, referente al batallon de América, que publicamos en el número anterior, ha tenido tambien la atencion, que muy de veras le agradecemos, de poner en nuestras manos otra carta, no ménos interesante, escrita por el digno capellan del batallon expedicionario de Cantabria, el jóven é ilustrado sacerdote, respetable amigo nuestro D. Tomás Luis Suescun. De ella son los siguientes párrafos:

«Está visto que aquí todo el mundo debe

algun tributo á las enfermedades del país, y no habia de ser yo de mejor condicion. Desde luego comprenderá V. he estado enfermo, y enfermo con la maldita fiebre, que tantos estragos nos está causando. Entramos en uno de los peores períodos del año. Ahora es el paso del invierno ó de la seca á la temporada de lluvias; y por consiguiente, si los naturales del país le temen, con mucha más razon nosotros. Ya principiámos á notar; pues si antes enfermaban el diez por ciento, ahora es el treinta. El batallon, especialmente desde que pasó á Pinar del Rio se está diezmando todos los dias, no por balas del enemigo, sino por enfermedad.

Yo he pasado la fiebre que, gracias á Dios, no ha sido de consecuencias por las buenas condiciones en que me encontraba; pues pude hacer cama y llamar al médico en seguida que sentí los síntomas de la fiebre. Así es que pude pasar la enfermedad en Palmira sin tener que ir al hospital. He estado en cama nada más que ocho dias; pero le aseguro á V. que es una enfermedad que no me extraña cause tantas bajas; pues desde el primer momento que uno siente la enfermedad, le entran unos dolores tan fuertes en todo su cuerpo, con especialidad en las piernas y en los riñones, que no hay poder humano que pueda resistirlos por mucho tiempo. Yo he estado en esta situacion siete dias; pero á juzgar por las consecuencias, parece he estado un mes en cama, pues todo el que pasa esta enfermedad, queda sumamente débil. El médico que nos asiste en este poblado es español-andaluz y al parecer entendido. Estamos muy agradecidos de él; pues es tanto el cariño que nos tiene que hace las visitas sin percibir un céntimo, pero en cambio la farmacia lleva lo que es increíble.

Como les decia en mi última, iba á pasar á Pinar del Rio, que es donde está el batallon; pero me ha sido imposible por la enfermedad; pues los oficiales con quienes debia yo haber ido, marcharon cuando yo estaba en cama con la fiebre, y ahora ya no sé cuándo podré ir; pues se encuentra el batallon en un punto donde no hay comunicacion ninguna. Únicamente tenemos noticias de él por el habilitado, que es el que ha estado á llevar dinero. Esto nos dice que es imposible continúe el batallon donde está; pues allí no hay comestibles ni agua potable y á la noche tienen que dormir en la arena á la orilla del mar. Se ha quedado el batallon sin ninguno de los médicos que vinieron; pues el uno murió á los pocos dias de llegar á la isla, y el otro ha pedido reconocimiento para ir á la Península por enfermo; pero como á nadie le conceden el paso á la Península, parece que al médico se lo niegan tambien. En fin, que no hay más remedio que tener paciencia hasta que esto se termine.

Respecto á mi salud estén sin cuidado; pues he quedado bien, y segun me dice el médico, es conveniente que haya pasado la fiebre para la aclimatacion.

Respecto á la guerra parece que corren mejores noticias en general y hay más esperanzas de que se termine.»

LA PROVINCIA

La guardia civil de Villava ha detenido al vecino de Zolina, Vicente Arraras el cual se halla convicto y confeso de ser el autor de las heridas producidas con arma blanca á su convecino José Rípodas.

Por el interés que ofrece el estado de salud de un matador de toros contratado para las corridas de las próximas fiestas de esta ciudad, insertamos en esta seccion estas noticias relativas á Reverte y comunicadas por telegrama de anteanoche:

«A última hora estaba mejor. Calculábase en 8.000 el número de las personas que han firmado en las listas colocadas en la puerta de la casa de Reverte. El parte facultativo del doctor Bravo dice que el estado del enfermo es mejor que anoche. Que se le ha levantado el apósito y que la herida presenta carácter aséptico, siendo el estado general del enfermo bueno y satisfactorio.»

Con asistencia del Ayuntamiento y gran concurso del que formaban parte los niños de las escuelas municipales acompañados por sus maestros, se verificó el domingo en Tudela la solemne procesion de rogativa con las imágenes del Santo Cristo y la Virgen de los Remedios.

Tenemos noticia de que las lluvias de estos dias han llegado hasta el término de Pueyo y Tafalla, y que en éstos y los pueblos que citamos ayer, han beneficiado á los campos.

En los últimos dias han pasado por Tudela muchos soldados que regresan de la campaña de Cuba por enfermos.

Segun costumbre muy antigua, el lunes acudieron en romería á la basilica de la Reina Santa Felicia los pueblos del valle de Aranguren.

Ayer, dia de la fiesta, acudió muchísima gente al citado santuario.

La guardia civil de Estella ha detenido y

entregado al Juzgado municipal del valle de Ergoyena, á los jitanos Manuel Jimenez (a) *Tito* y Raimundo Muñoz (a) *Agapito*, presuntos autores de dos robos cometidos en la tarde y noche del 29 de Mayo último en el túnel de Lizarraga contra dos carreteros de la Barraña.

En el Seminario Conciliar terminaron ayer los exámenes de los alumnos de Filosofia y Teología, colegiales. Todos stos émarcharán á sus casas el viernes.

Es posible que hoy terminen los exámenes de los alumnos externos.

Los exámenes de Teología Moral y Latinidad comenzarán, segun nos dicen, el dia 15 del mes corriente.

La Audiencia provincial de Guipúzcoa cita á Anacleto Navarro Moreno, natural de Peralta (Navarra), para la practica de una diligencia en causa que se le sigue por el delito de lesiones.

Durante todo el dia de ayer estuvo desarrollándose sobre nuestro horizonte una tempestad que aquí sólo descargó algunos chaparrones. Como abarcaba gran extension, suponamos que en otros términos habria descargado con más fuerza.

Ha marchado á Olite con objeto de tomar posesion de su cargo el presbítero D. Modesto Ardaiz, nombrado párroco ecónomo de la de Santa María de dicha ciudad.

Anteayer se expidió en el gobierno civil de Guipúzcoa un pasaporte para Buenos Aires á favor de doña Inés Liceaga, vecina de Atalio (Navarra).

Los agentes municipales han denunciado á un sugeto por haber herido á un niño con un palo.

Procedentes de Zaragoza han llegado para el consumo de esta ciudad 265 reses lanaras, y se ha ordenado que sean reconocidas por los veterinarios del Municipio.

Ayer falleció el dependiente de este Municipio, Francisco Lopez, de cuya enfermedad dimos noticia en el número anterior.

En el lavadero del señor conde de la Rosa promovieron ayer tarde un alboroto las lavanderas tratando de expulsar á una compañera en la que notaron, al parecer, que sacaba la ropa en cestas y banastas que no habia llevado.

En Lezaun ha sido muerto á mano airada el vecino Gabriel Perez, y como presuntos autores del crimen han sido detenidos varios individuos del mismo pueblo.

Tenemos la satisfaccion de participar á nuestros lectores que se halla muy mejorado de su enfermedad el señor D. Estéban Galdiano, quien continúa en Olite.

Desde el dia 1.º del corriente el tren mixto que por la línea del Norte sale de Barcelona, á las dos de la tarde, para Lérida, continúa hasta Zaragoza, á fin de que los viajeros puedan tomar el correo de Navarra.

Nuestro particular amigo D. Cristótopo Palacios, que desempeñaba el cargo de coadjutor en Errazu, ha sido nombrado párroco interino de Elizondo.

Escriben de Huarte araquil que el sábado por la tarde fué llevada por el capellan y vecinos de Tabar la efigie de San Miguel y después de cantar una salva solemne y dar la adoracion en aquella parroquia y bendecir los campos, la llevaron los vecinos de Irañeta que al efecto acudieron casi todos.

Acuerdos de la Diputacion

En sesion del 1.º de Junio adoptó los siguientes.

Se autorizó al Ayuntamiento de Azagra para el arriendo de la barca existente en el rio Ebro; á los Ayuntamientos de Echauri y Bargota para arrendar, el 1.º la carnicería por tiempo de un año y al 2.º tambien la carnicería con sus yerbas por otro año, y al de Murillo el Fruto para el arriendo del cobro de las contribuciones en pública subasta y con sujecion á las disposiciones vigentes en la materia; entendiéndose que la Diputacion se reserva la facultad de resolver los incidentes que pudieran suscitarse entre Corporaciones y rematantes, sin ulterior recurso.

Se acordó ordenar al Concejo de Galdeano y particularmente al alcalde del mismo pueblo, que cumpla con lo que se le mandó en los decretos de 15 de Julio y 17 de Agosto de 1895, y no consienta que las cabras entren en los montes poblados de arbolado, con arreglo á lo dispuesto en los artículos 32 y 33 de la ley 26 de las Cortes de Navarra de los años 1828 y 29, advirtiéndole que de no hacerlo así, se le exigirá la responsabilidad personal á que haya lugar.

LA GACETA DE ESPAÑA
CONTRA INCENDIOS
A PRIMA FILA
Sebastian Castorena y Esquivel
PLAZA DEL CASTILLO 5. S.º. FARMACIA
COMPAÑIA DE SEGUROS
SOBRE LA VIDA
A PRIMA FILA
LA PREVISION

Durante el mes de Mayo último han ocurrido en el hospital provincial 161 entradas, 130 salidas y 22 defunciones. En 1.º de Junio quedaban en dicho establecimiento 244 pacientes, de los cuales eran varones 132.

Han sido nombrados párroco de San Jorge, en Tudela, el presbítero don Luis Jimenez; coadjutor de la misma iglesia, don Julio Perez, y párroco de Urzante y Pedriz, don Antonio Sola.

Segun dice un periódico, anteaer se suministró de agua del manantial de Arteta a las fuentes de la Diputacion, Plaza del Castillo, Santa Cecilia, Santo Domingo, Descalzos y Rochapea.

Enviamos expresivas gracias a la «Casa editorial de San Francisco de Sales», de Madrid por habernos remitido dos ejemplares de un oportuno y precioso opúsculo cuyo título es, piadosa novena al Sagrado Corazon de Jesus, para obtener algun favor especial, seguida de un triduo de accion de gracias al mismo Sagrado Corazon por el R. P. Francis-Hattler, S. J., traducida directamente del alemán por D. Vicente Orti y Escolano.

Impreso en caracteres elzevirianos, a dos tintas, en buen papel, y con un precioso grabado, se vende a 50 céntimos el ejemplar en las librerías religiosas. Para los pedidos por mayor, en la Casa editorial de San Francisco de Sales, Bolsa 10, Madrid, con la bonificación del 25 por 100, y 13 ejemplares en docena, a los centros del Apostolado y de la Guardia de Honor.

Han observado algunas personas que va disminuyendo en esta poblacion la costumbre de asistir las mujeres a las funciones religiosas llevando en la cabeza sombreros en vez de mantilla, como si asistieran a un espectáculo teatral ó taurino.

Todos los buenos católicos verian con satisfaccion que se desterrasen de los templos, especialmente cuando en ellos se halla expuesto S. D. M., esos armatostes que sientan en la cabeza de la mujer española mucho peor que la clásica mantilla.

La disminucion de su uso en las iglesias, que algunos han notado, se atribuye a exhortaciones de oradores sagrados y a gestiones de las celadoras del Apostolado de la Oracion.

Alabamos unas y otras, deseando que se prosiga con empeño esa campaña hasta conseguir el susodicho resultado.

Se han comenzado y prosiguen con actividad los trabajos de arreglo y mejora del órgano de la parroquia de San Agustín.

Cuando se terminen, se celebrarán los ejercicios de oposicion para proveer la plaza de organista, que ya ha sido solicitada por varios señores, algunos de ellos sacerdotes.

Con motivo de las próximas fiestas y ferias de esta capital, se van a levantar en los sitios de costumbre barracones en que se ofrecerán los siguientes espectáculos:

Circo Farrusini con perros y monos sabios. Teatro Guignol (fantoques). Coleccion de fieras entre las que figuran doce leones.

Teatro de los espectros. Un *carroussel* consisten en sesenta caballitos, cuatro lanchas y cuatro coches movido el mecanismo por un caballo.

El hombre de la garganta maravillosa, que traga sables, bolas de billar y otros comestibles. Y probablemente el gran *carroussel* internacional.

En honor del Sagrado Corazon

Los cultos que el Apostolado de la Oracion establecido en la iglesia de Santo Domingo celebrará el día 14 del mes corriente son estos: Por la mañana.—A las siete será la Comunion general.

A las diez y media se expondrá S. D. M. y se cantará Misa solemne en la predicará el presbítero Dr. D. Eustaquio Jaso, Catedrático del Seminario Conciliar, quedando expuesto el Santísimo en Cuarenta Horas.

Por la tarde.—A las cuatro y media será el ejercicio solemne, terminado el cual saldrá procesionalmente, por las calles de la poblacion (como los años anteriores) la imagen del Sagrado Corazon; a cuyo acto de un modo especial se invita a los hombres para dar público testimonio de sus creencias religiosas.

Durante la exposicion velarán por medias horas los socios del Apostolado, y se suplica que el que pueda lleve vela.

Hay indulgencia plenaria confesando y comulgando por visitar la iglesia.

Al siguiente día estará en adoracion la imagen del divino Corazon.

La Archicofradía de la Guardia de Honor celebrará una solemne novena al Sagrado Corazon de Jesus en la capilla de las Salesas. Dará principio el día del Corpus a las seis menos cuarto de la tarde. A esta misma hora se hará la novena el domingo infraoctavo, el jueves día octavo y el día de la festividad del Sagrado Corazon de Jesus. Los días restantes será la novena a las once de la mañana, a continuacion de una Misa rezada.

El ejercicio de la Hora Santa se hará el día 11 a la misma hora que la novena.

Cultos al Sagrado Corazon de Jesus en la parroquia de San Agustín.

El día de Corpus dará principio el solemne novenario a las ocho de la noche.

Desde el siguiente por toda la octava la Misa de Sacramento será a las diez, y a las cuatro de la tarde se cantarán vísperas y Completas, continuando la exposicion de S. D. M. hasta la conclusion de la novena. En este tiempo velarán los socios.

Asistirá al novenario la capilla de la catedral.

Todos los viernes de Junio será la comunión a las siete.

Fiesta del Sagrado Corazon.—Se celebrará el día 12 en la forma siguiente:

Por la mañana, misas cada media hora en la capilla del Sagrado Corazon y al fin de cada una se distribuirá la Sagrada Comunion. La general tendrá lugar a las siete en el altar mayor.

A las diez y media, expuesto el Santísimo se cantará Tercia y acto continuo Misa solemne en la que predicará el R. P. Fr. Arcángel de Sesma, Capuchino.

Asistirá la capilla de la catedral. Durante la exposicion del Santísimo habrá vela de asociados hasta las ocho de la noche.

PARA SOMBREROS DE CABALLERO, SEÑORA Y NIÑOS, 5, Calceteros, 5

En la Administracion de este periódico se han recibido ejemplares para la venta, al precio de una peseta, del opúsculo publicado por el señor Orti y Lara con el título *El error del partido integrista*.

Por correo, cinco céntimos más.

Seccion religiosa

Miércoles.—Santos Paula, virgen y mártir, Isaac, mártir, Ceclilio, presbítero, Clotilde, reina, y Oliva, virgen.

En San Saturnino.—Cuarenta Horas.—De seis y media a ocho y media de la tarde.

En Santo Domingo y San Agustín.—A las ocho de la tarde se expondrá el Santísimo y se hará un solemne ejercicio en honor del Sagrado Corazon de Jesus.

APOSTOLADO DE LA ORACION

ORACION COTIDIANA PARA ESTE MES.

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazon inmaculado de Maria Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, a fin de que se unan de veras los católicos, empezando por desunirse, en cuanto sea posible, de los que no lo son.

PROPÓSITO.
Subordinar y aun sacrificar los intereses particulares en pro del bien general de la Iglesia y de la salvacion de las almas.

Ultima hora

TELEGRAMAS (DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

Madrid 2 (6,45 t.)

La Reina regente se halla afectada de una ligera indisposicion.

De Cuba

La retaguardia de la fuerza de Maceo ha sido atacada en Valle, perdiendo nueve hombres.

Terminado el expediente sobre su tardanza en concurrir a la accion de Cacarajicara, ha salido nuevamente a operaciones el general Bernal al frente de una columna.

Lo que se dice

En los círculos políticos persisten los rumores de que se prepara una crisis total para despues de la discusion del mensaje.

Segun esos rumores, se formará un ministerio presidido por Pidal.

Madrid 2 (10 n.)

Nos alegramos

La última expedicion de hombres y armas para Cuba, preparada por los filibusteros yankees en el vapor *Laurada*, ha fracasado.

3.600 muertos!

Contando los que perecieron en el acto y los que han fallecido a consecuencia de las heridas en él recibidas, dicen de Rusia que llegan a 3.600 el número de víctimas de la catástrofe de Moscú.

Italia en Africa

Las últimas noticias dan por seguro que en breve plazo quedará pactada y hecha la paz entre Italia y Abisinia.

TELEFONEMA DE LA BOLSA

Madrid 2 (5,40 t.)

BOLSA DE MADRID.

Deuda perpetua al 4% interior.	63,07
Id. id. fin corriente.	63,05
Id. id. fin próximo.	63,05
Deuda perpetua al 4% exterior.	74,95
Acciones del Banco de España.	373,00
Deuda amortizable al 4%.	76,80
Compañía arrendataria de Tabacos.	185,00
Billetes de Cuba (1886).	87,25
Id. id. (1890) liberadas.	73,00

CAMBIOS SOBRE EL EXTRANJERO.

Paris, a la vista	30,85
Londres, a la vista	30,85

BOLSA DE PARIS.

4% exterior.	74,95
3 por 100 francés.	76,80

BENARD Y C. Madrid: Juan de Mena, 3. Paris: Place de la Bourse, 8.

Representante en esta plaza el Corredor de comercio D. Antonio Garcia Peña, San Nicolás 15 y 17. 4.ª, y Plaza de la Constitucion 26, bajo, teléfono núm. 127.

ANUNCIOS

¡ALTO A LAS SEÑORAS!

ÚLTIMOS DIAS DE VENTA

GRAN REBAJA DE PRECIOS

de todos los géneros de la liquidacion que se ha en el hotel de La Perla, habitacion núm. 2. Capotitas de señora, a la inglesa, hechura sastre, a 10 pesetas. Otras de 15, 20 y 25.

Blusas de franela para playa, desde 6 pesetas en adelante. Id. de seda, desde 15 pesetas.

Abrigos de color, desde 10 pesetas. Otros negros en cheviot, de 15 en adelante. Trajes de niños, desde 6 pesetas en adelante. Sombrillas, gran novedad; corsés, camisas de seda y de satén, cuellos de encaje, todo se vende con gran rebaja de precios. Se ha recibido el nuevo surtido en blusas y capas de señora y en trajes de niños y sombrillas.

ÚLTIMOS DIAS DE VENTA

Piadosa novena

al Sagrado Corazon de Jesus para obtener algun favor especial, seguida de un triduo de accion de gracias al mismo Sagrado Corazon, por el R. Padre Francisco Hattler, S. J., traducida directamente del alemán por D. Vicente Orti y Escolano. Se vende a 50 céntimos de peseta. Hay otra novena que cuesta 10 céntimos.

EDICION EN VASCUENCE

Catecismo de la Doctrina cristiana

por el P. ASTETE

A ruego de varios señores Sacerdotes hemos hecho una buena tirada del que se imprimió por primera vez en 1826, con las censuras necesarias, traducido del castellano por un señor Párroco del Baztan.

Se vende en esta casa a 0'15 pesetas el ejemplar; diez ejemplares, 1,25, y los cien, 10 pts.

El Pater noster de Sta. Teresa de Jesus

Tratado de la oracion por José Frassinetti, traducido por un P. de la Compañía de Jesus. Un tomo en pasta 2,25 pesetas.

Coleccion de cánticos

que contiene el Rosario de la Aurora, Salve Regina, Credo y Gloria en latin para la Misa, himnos y letrillas al Santísimo Sacramento, Corazon de Jesus y Maria Santísima, salmos de Vísperas y responsos.

Se vende a 20 céntimos de peseta en la Administracion de este periódico. Comprando diez ejemplares a 15 céntimos cada uno.

SOCIEDAD ANÓNIMA

'CONDUCCION DE AGUAS DE ARTETA,

El Consejo de Administracion de la Sociedad anónima "Conduccion de aguas de Arteta", saca a concurso público las obras que proyecta construir en jurisdiccion del pueblo de Eguillor, valle de Olio, y que son la galería de máquinas con la obra necesaria para cimentacion de turbinas, dinamos, desagüe etc. y edificio adosado a dicha galería de máquinas, presupuestadas dichas obras en 23 121,90 pesetas.

Las proposiciones se presentarán ante el Consejo de Administracion en pliegos cerrados, redactados con estricta sujecion al adjunto modelo, a la hora de cuatro a cuatro y media de la tarde del día 18 del actual, en las oficinas de la Sociedad, calle de Las Navas de Tolosa, número 8, en cuyo local se hallan de manifiesto, para conocimiento del público, los planos, pliego de condiciones y presupuesto correspondientes.

Para tomar parte en este concurso deberá acreditar el proponente haber realizado el depósito de dos mil pesetas en efectivo en la Sucursal del Banco de España en esta ciudad ó en las oficinas de esta Sociedad, que quedará sujeto a responder de las consecuencias de la adjudicacion hecha por el Consejo, quedando en beneficio de la Sociedad en el caso en que el adjudicatario no cumpla las demás condiciones del presente anuncio.

El Consejo de Administracion resolverá sobre las proposiciones presentadas dentro de los cuatro días siguientes al de la fecha en que expire el término de este concurso, reservándose el derecho omnimodo de adjudicar libremente las obras a la proposicion que juzgue más conveniente a sus intereses ó de rechazarlas todas, sin que los proponentes tengan derecho en ningun caso a dirigir reclamaciones de ningun género a la Sociedad por razon del presente concurso.

Hecha la adjudicacion, el adjudicatario deberá ampliar el depósito provisional hasta la cantidad de cinco mil pesetas en metálico, oro ó plata, ó en valores públicos al precio de cotizacion corriente que fuesen admisibles, a juicio del Consejo de Administracion con obligacion de reponerlos en caso de depreciacion de los mismos. Esa cantidad, en calidad de fianza, quedará afectada a responder de la buena ejecucion de las obras en los términos previstos en los pliegos de condiciones respectivos, y se depositará en la Sucursal del Banco de España en esta ciudad, a disposicion de dicho Consejo, dentro del plazo de diez días a contar desde la fecha de la adjudicacion, a fin de que el resguardo de depósito pueda transcribirse íntegramente en la escritura de contrata, que tambien deberá otorgarse dentro de los expresados diez días. El pago de los derechos notariales por la matriz de la escritura de contrata y de una primera copia para el Consejo de Administracion, será de cuenta del proponente adjudicatario.

El contratista dará principio a las obras en los diez días siguientes al de la adjudicacion, debiendo quedar todas terminadas en el plazo de cinco meses contados desde el día en que aquéllas se comenzaren.

El contratista deberá terminar todas las obras relativas a la galería de máquinas en los tres primeros meses de los cinco a que se refiere el párrafo anterior.

La falta de cumplimiento de cualquiera de las condiciones estipuladas en las condiciones de contrata por parte del contratista, dará derecho a la Sociedad para rescindir el contrato con pérdida de la fianza que quedará en beneficio de la misma Sociedad.

Pamplona 2 de Junio de 1896.—El presidente del Consejo de Administracion, *Silvestre Goycoechea*.

MODELO DE PROPOSICION

D..... vecino de..... enterado del anuncio de concurso publicado con fecha 2 del corriente mes por el Consejo de Administracion de la Sociedad anónima "Conduccion de aguas de Arteta", y de las condiciones y requisitos que se exigen para optar a ese concurso, de las obras en jurisdiccion del pueblo de Eguillor, valle de Olio, y que son: la galería de máquinas con la obra necesaria para cimentacion de turbinas, dinamos, desagüe etc. y edificio adosado a dicha galería de máquinas, se comprometo a tomar a su cargo la ejecucion de las mismas con estricta sujecion a los expresados requisitos y condiciones, por la cantidad de..... (aquí se escribirá en letra la cantidad que se proponga).

(Fecha y firma del proponente.)

PARA EL MES DE JUNIO

Libros que se hallan de venta en la Administracion de este periódico.

Meditaciones del Corazon de Jesus

obra escrita en francés por el P. Enrique Ramiere, de la Compañía de Jesus, y traducida al castellano por el P. Francisco de P. Maruri, de la misma Compañía. Segunda edicion.

Contiene esta obra tres novenas de meditaciones, que con otras tres forman un Mes del Corazon de Jesus.

Un tomo de 324 páginas, 2 pesetas encuadernado.

Mes de Junio dedicado al S. C. de Jesus

por D. Félix Sardá y Salvany. Se vende en rústica a 0'40 pesetas y a 0'75 en tela.

Pruebas de amor

Coleccion de hojitas para cada día del mes de Junio. Se vende a 0'25 pesetas.

Novísimo mes del Sagrado Corazon de Jesus

ó sea imitacion de sus principales virtudes, demostradas en treinta y tres actos capitales de su vida entre los hombres, por el P. Bernardo de la Cruz. Precio, 1'50 en tableta.

El devoto del S. C. de Jesus

Contiene infinidad de prácticas y devociones. Se vende a 0'35 pesetas.

IMPRENTA DE ERICE Y GARCÍA

Estafeta 31.

PASTILLAS PARA LA TOS

DEL DR. KLEIN

AUTOR DE LAS PASTILLAS NIELK

Remedio seguro para calmar toda clase de tos, por rebelde y crónica que sea, ya provenga de simples resfriados ó catárros, ya de bronquitis, úsis, coqueluche, etc. No contienen opio ni morfina.

ANEMIA PASTILLAS FOSFATADAS DR. KLEIN
ASMA LICOR ANTIASMÁTICO DEL DR. KLEIN
 El LICOR cura radicalmente la enfermedad; las GOTAS calman de momento el ataque.

VENTA.—D. Abundio Irisarri, Zapatería 36.—Dr. Valencia, Bolserías 15.—Dr. Mercader, Caria 2.—D. Felipe Irujo, 8, Nicolás 18.—D. Joaquín Aguinaga, Zapatería 18.—D. M. Martínez, Chapitela, 15.—Autor **Dr. KLEIN**, Escudillers 82, Barcelona.

Ejercicio de perfeccion y virtudes cristianas por el V. P. Alonso Rodríguez, de la Compañía de Jesús. Nueva edición revisada a la que en 1615 salió en Sevilla revisada de nuevo por el mismo autor. Seis tomos en 8.º, encuadernados en tafilete, 9 pesetas. Encuadernados en este volumen, 8, 26 pesetas.

LA CATALANA

SEGUROS CONTRA INCENDIOS A PRIMA FIJA

Esta gran Compañía que tiene asegurados 102 edificios a la Excm. Diputación de Navarra, además participación en los seguros del Palacio, Instituto, Hospital y Casa de Maternidad y de Expósitos, única en su clase sostenida con fondos españoles, con su capital social íntegro y fuertes reservas para hacer frente al pago instantáneo de los siniestros se dedica tan solo y exclusivamente el seguro contra incendios, a cuyo ramo destina por consecuencia, todos sus fondos.

La prosperidad de LA CATALANA es muy ventajosamente conocida por el reparto anual de dividendos activos de consideración que hace a los accionistas. Sus oficinas centrales están en Barcelona, Dormitorio de San Francisco, núm. 5, principal y la comisión principal de Navarra en Pamplona, Plaza del Castillo núm. 5, 3.º donde se admiten seguros a prima fija.

El Comisionado principal, Sebastian Gastearena y Egúzquiza.

VISITAS AL SANTÍSIMO, A LA VÍRGEN Y A SAN JOSÉ

Hay varias clases que se venden a 4, 5, 6 y 10 reales, y en letra gorda a 6, 8, 10, 12 y 25 reales. Los pedidos a la Administración de este periódico.

LIBROS PARA ESCUELAS

En esta casa se han puesto a la venta, a precios muy arreglados, algunas de las obras que más aceptación han tenido por parte del Magisterio español y americano.

Todos estos libros, editados por la acreditada casa Hijos de Santiago Rodríguez, de Burgos, han merecido por sus excepcionales condiciones pedagógicas, morales y materiales, ser aprobados por R. O. y recomendados por la Autoridad eclesiástica.

Hé aquí los precios de algunos de ellos:

	Patas.		Patas.
Silabario San Antonio, en cartulina.	0,60 docena	Martínez de la Rosa, id.	9 docena
Catecismo por Astete, en id.	0,60 »	Urbanidades por A. S., id.	3 »
Tablas de sumar, restar, etc., en rústica.	0,50 »	Lecturas morales, id.	10 »
Libro segundo, encuadernado.	4 »	Festividades de la Iglesia, id.	10 »
Método nuevo por Besson, id.	5 »	Geometría, Paluzie, id.	9 »
El primer libro por id., id.	5 »	Carteles Flores, en papel.	2,50 colección
Fleuri, Catecismo histórico, id.	3,60 »	Id. id. encartonados.	9 »
Amigo de los niños, id.	3,60 »	Colecciones muestras.	2,25 una
Fabulas de Iriarte, id.	4,50 »	Papel pautado.	4,50 resma
Id. de Samaniego, id.	4,50 »	Papel blanco, 3.º.	6 »
Juanito, id.	9 »	Cajas plumas, Eguren.	1 caja
Hist.ª sagrada de Loriguet, id.	6 »	Paquete yeso.	0,75 paquete
Nociones Aritmética, Fernandez, id.	10 »	Cajas de yeso.	2 caja
Compendio, id., id., id.	6,50 »	Paquetes tinta.	0,75 paquete
Libro de los deberes, Caballero, id.	11,50 »	Tablero contador.	11 uno
Geografía, Sanchez Morate, id.	7 »	Tela para encerados una cara.	3,50 vara
Epítome, Academia, id.	10 »	Encerado cuadrado una vara.	6 uno
Gramática de Herranz, id.	10,50 »	Colección grandes tablas.	2 una
Páginas de la infancia.	10,50 »	Cuentos morales para los niños	0,10 uno
Historia de España, Ibo Alfarro, id.	9,50 »	Obligaciones del hombre, encuadernadas.	3 docena
Geografía pequeña, Paluzie, id.	9 »	Cajas de 12 pizarrines.	0,25 una
Guía del artesano, id.	11 »	Tinteros de plomo sin tapa.	3,50 docena
Viaje infantil, id.	9 »	Id. id. con id.	5 »
El Previsor, id.	11 »	Libros de asistencia de 50 hojas	2,25 uno
		Id. id. 100 id.	3,50 »
		Id. de matrícula de 50 id.	2,25 »
		Id. id. 100 id.	3,50 »

CARBONCILLO, PIZARRAS Y PIZARRINES.

Depósito en Pamplona: Imprenta y Librería, Estafeta 31

OBRAS DE SEBASTIAN KNEIPP

PARROCO DE WORISHOFEN

MI TESTAMENTO para sanos y enfermos, por Mons. Sebastian Kneipp, versión española por el Dr. D. Joaquín Collet.

Un tomo en 8.º, ilustrado con el retrato del autor, 28 láminas en fototipia, fuera del texto, representando todas las aplicaciones del método hidroterápico, tomadas del natural por medio de la fotografía, y 28 grandes viñetas a dos colores dentro del texto, enseñando prácticamente la manera de ejecutar las afusiones y riegos. Se vende a seis pesetas encuadernado en tela inglesa con planchas en oro y relieves.

Tratamiento natural de las enfermedades agudas y crónicas por el sistema Kneipp, clasificadas metódica y científicamente, por don N. Neuen. Versión española de Gustavo Gili y Roig. Un tomo en 8.º de unas 400 páginas. En rústica 4 pesetas, en tela 5.

El Consejero de las familias. Guía de sanos y enfermos, por Monseñor Sebastian Kneipp, versión castellana del Doctor D. Joaquín Collet y Gargui. En 8.º, en tela 3'50 pesetas.

Atlas de las plantas usadas en el sistema hidroterápico Kneipp, versión española de D. Francisco G. Ayuso.—Edición I, que consta de 20 láminas en fototipia, con su correspondiente texto en tela, pesetas 7,50.—Edición II en cromofototipia. Consta de 41 láminas más el texto. En rústica más económica en tela, pesetas 14.

El Cuidado de los Niños, Avisos y consejo para sanos y enfermos, ó reglas para vivir conforme a la sana razón y curar las enfermedades según los preceptos de la naturaleza. Versión española de D. Francisco G. Ayuso. Un tomo en 8.º en tela, pesetas 3,50.

Método de hidroterapia ó mi cura por el agua. Versión española por D. F. G. de Ayuso. Encuadernado en tela, 5,50 pesetas.

Cómo habeis de vivir. Avisos y consejos para sanos y enfermos ó reglas para vivir conforme a la sana razón y curar las enfermedades según los preceptos de la naturaleza. Versión española por D. F. G. de Ayuso. Encuadernado en tela, 5,50 pesetas.

Manual práctico y razonado del sistema hidroterápico de Kneipp, por N. Neuen, Parroco de Bivange. Versión española de D. Gustavo Gili y Roig. Precio, 3 pesetas.

Se venden en la Administración de este diario

PLIEGOS DE ESTAMPAS

que contienen de 50 a 200 y más cromos cada uno. Se venden a una peseta en la Administración de este periódico.

LA SANGRE ES LA VIDA!
 Numerosas Medallas de Oro y Diplomas de Honor
EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE
Rob Lechaux con los Zumos Vegetales
 de BERROS y ZARZAPARILLA Roja concentrados
 Hallase en las Principales Boticas. — Venta al por Mayor: MARIO LECHAUX, Farmacéutico, 164, rue Ste-Catherine, BORDEAUX

COPIAS OLEOGRAFICAS

de cuadros de los más afamados pintores premiados en varios concursos y exposiciones

- Sagrado Corazon de Jesús**, por el P. Morell, de la Compañía de Jesús, tamaño 92 por 64 centímetros. Precio, 7 pesetas.
 - Sagrado Corazon de María**, por el P. Morell, tamaño 92 por 64 centímetros. Precio, 7 pesetas.
 - Purísima Concepción**, por Murillo, tamaño 89 por 62 centímetros. Precio, 5 pesetas.
 - La Sagrada Familia**, por Rafael, tamaño 90 por 64. Precio, 5 pesetas.
 - Jesús ante Pilatos** y su sentencia. Mide 109 por 74 centímetros y se vende a 10 pesetas.
 - San Francisco de Asís**, tamaño 52 por 68 centímetros. 2,50 pesetas
 - La Sagrada Familia**, igual tamaño y precio que San Francisco.
 - La aparición del Niño Jesús a San Antonio de Padua**, de Murillo, tamaño 58 por 78 centímetros. Precio 2,50 pesetas.
 - San José**, por Murillo, tamaño 88 por 60. Precio, 5 pesetas. También hay existencias de otra imagen del Santo, que se vende a 4,50 pesetas.
- Se venden en la Administración de este periódico, Estafeta 31.**

ANO CRISTIANO Ó EJERCICIOS DEVOTOS PARA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

Escrito en francés por el P. Juan Croiset de la Compañía de Jesús, y traducido al castellano por el P. José Francisco de la misma Compañía. Adornado con las vidas de los Santos y festividades que celebra la Iglesia de España. Última y completa edición, esmeradamente corregida y nuevamente adicionada con el Martirologio romano íntegro, los Santos recién aprobados, y un índice alfabético de los nombres de todos los Santos que pueden imponerse a los bautizandos.
 Esta obra contiene en los doce tomos primeros las vidas de los Santos de que reza la Iglesia; y en los demás se encuentran explicadas las dominicas del año y días de Cuaresma. La obra muy instructiva y piadosa. San Francisco de Sales decía, que la diferencia que vemos de la música puesta en nota a la cantada, es la que va del Evangelio a la vida de los Santos; pues que en la vida de los Santos se ve el Evangelio práctico.
 Consta la obra de diez y seis tomos en 8.º mayor y se vende en la Administración de este periódico a 40 pesetas encuadernada en tafilete.

OBRAS DE LA LIBRERÍA RELIGIOSA DE BARCELONA

Siempre hay existencia, a los mismos precios de venta que señala el catálogo de dicha casa, de las siguientes:

	Pesetas
Estudios filosóficos sobre el cristianismo 3 tom.	9
Fabiola: por el Cardenal Wissemann, en tela	2,25
Las horas serias de un jóven	1,25
Llave de oro ó serie de reflexiones que para abrir el corazon cerrado de los pecadores ofrece a los confesores nuevos el P. Claret	1,75
Manual de piedad, en relieve	1,50
La devoción al S. C. de Jesús, por Croiset, 2 t.	3
Introducción a la vida devota, por S. F.º Sales	1,50
Guía de pecadores, por el P. Granada, 2 tomos	3
Combate espiritual, por el P. Escupoli, 2 tom.	3
Entretenimientos espirituales de San Francisco	2,50
Historia universal de la Iglesia (Alzog) 4 tom. Id. eclesiástica de España (Lafuente) 4 tom.	11
Colección de pláticas dominicales (Claret) 7 tom.	15,75
Ejercicios de San Ignacio de Loyola (Claret) Id. id. id. (Ibargüengoitia) 2 t.	1,75
Curso de ejercicios espirituales por el P. Gual	1,75
Diferencia entre lo temporal y lo eterno	2,50
Manual de meditaciones, por el P. Villacastin	1,15
El Directorio ascético (Scaramelli) compendiado	2,50
El espíritu de San Francisco de Sales	2,50
Quadrupant, documentos para tranquilidad de las almas timoratas	1
Camino recto y seguro para llegar al cielo	1,25
El mismo, aumentado con la Semana Santa	1,50
Las Glorias de María, por S. A. M.ª de Ligorio	2,25
Ejercicio de perfeccion y virtudes cristianas, 3 t.	8,25
De la imitación de Cristo (Kempis) relieve	1,50
Visitas al Smo. Sacramento, a María Santísima y a San José, para todos los días	1
Meditaciones para señoritas, en relieve	1,50
Un mes consagrado a María	1,15
Tratado de la tribulación por el P. Rivadeneira	1,50
Tratado sobre las pequeñas virtudes	0,30